

# MISS YETTI

HENRIETTA SCHERMALL ALIAS MISS YETTI STEHT SEIT BEGINN IHRER DJ-KARRIERE IM NOVEMBER 1993 UNTER EINER STARKEN BELEUCHTUNG: DJING, PRODUZIEREN, LABELOWNERIN UND NEBENBEI GIBT ES AUCH NOCH DAS „NORMALE“ LEBEN ALS STUDENTIN (DIPL. PÄDAGOGIK UND DIPL. PSYCHOLOGIE), UND DAS WILL NATÜRLICH ALLES UNTER EINEN HUT GEBRACHT WERDEN. DAS STUDIUM ABER HAT SIE VOR KURZEM BEENDET UND YETTI KANN SICH NUN VOLL UND GANZ AUF DIE MUSIK KONZENTRIEREN UND LEGT HIER ERST EINMAL EIN SCHWERPUNKT AUF IHR LABEL „GOLD UND LIEBE“, DAS WÄHREND DER DIPLOMARBEIT VÖLLIG UNTERGEGANGEN IST. KÜRZLICH IST GEBÜRTIGE HAMBURGERIN UND EX-KÖLNERIN UND NUN IN BERLIN LEBENDE DJANE GEFRAGT

WORDEN, OB SIE EINE CD FÜR VOL. 4 DER „ESSENTIAL UNDERGROUND“ SERIE ZUSAMMEN MIXEN WILL, WELCHE IM APRIL ERSCHEINT UND SICH DIESES MAL MIT DEM SPANNUNGSFELD „BERLIN-BRÜSSEL“ AUSEINANDERSETZT. DIE BRÜSSLER CD HAT KOLLEGE MARCO BAILEY GEMISCHT UND SIE HAT DEN BERLINER PART ÜBERNOMMEN. HERAUSGEKOMMEN IST EIN SOLIDER UND ABWECHSLUNGSREICHER MIX, DER MIT ELECTRO-STÜCKEN GENAU AUFWARTET WIE MIT FUNKTIONELLEN FOUR-TO-DA-FLOOR TRACKS. WAS DARAN JETZT SO BERLINERISCH IST UND EINIGES MEHR, FRAGTEN WIR DIE IM JANUAR 30 JAHRE ALT GEWORDENE MISS YETTI.

**Sub Culture:** Es stellt sich natürlich als erstes die Frage, wie man der Aufgabe gewachsen ist. „Seine“ Stadt richtig zu repräsentieren. Bei Vol. 3 hat das zumindest Claude Young sehr deutlich geschafft und den Leuten Detroit ein Stück näher gebracht. Wie bist du an diese Aufgabe herangegangen?

**Miss Yetti:** Meine Absicht ist es nicht, mit der CD den „Berliner Sound“ zu repräsentieren. Berlin ist die Stadt, in der ich nun mal lebe. Ich lasse mich keiner Stadt und ihrem Sound zuordnen. Bei dem Mixen der CD habe ich mich von meinen Intuitionen und Emotionen leiten lassen. Ich denke, Berlin als „Melting Pot“ des Techno steht hier im Zentrum des Interesses, weil hier einfach so viele verschiedene (eben auch zugezogene) Künstler leben und arbeiten. Berlin soll nicht für „einen Stil“ stehen, sondern eben für verschiedene Einflüsse, geprägt von unterschiedlichen Charakteren. Der Rush kommt eigentlich aus Chicago und wohnt hier in Berlin, genauso wie die Moni (Kruse) von München nach Frankfurt gezogen ist, sowie auch Ricardo Villalobos (kommt aus Frankfurt und Chile und wohnt in Berlin) und noch mehr viele mehr. Und ich denke jeder Künstler, von wo er auch kommt, bereichert die musikalische Szene Berlins. Ich mag nicht so dieses städtenspezifische „Musikdenken“. Ich denke, es sollten eher die persönlichen Präferenzen im Vordergrund stehen. Es gibt zwar musikalischen „Cliques“, die dann von vielen Leuten mit der Stadt assoziiert werden, was meiner Meinung aber etwas über die Vielfältigkeit, die eigentlich existiert, hinwegtäuscht.

**Sub Culture:** Dein Kollege Marco Bailey hat die andere Mix-CD zusammengestellt. Wie ist eigentlich die Beziehung zwischen

Brüssel und Berlin?

**Miss Yetti:** Wir haben eine musikalische, transformatorische Relation. Desweiteren finde ich es schön, dass diese beiden Hauptstädte hier durch zwei Künstler in Beziehung gesetzt werden. Gerade in Belgien existieren tief liegende Wurzeln des Techno. Man denke nur an die ganze EBM Geschichte und die daraus entstandenen Weiterentwicklungen. Brüssel steht für mich, genauso wie Berlin, für eine musikalische Melange mit eigener Dynamik, geprägt durch vielfältige Einflüsse.

**Sub Culture:** Deine CD ist live entstanden. Viele Deiner Kollegen greifen in so einem Fall immer mehr auf den Computer zurück. Auch eine Option für Dich?

**Miss Yetti:** Ich mixe nur live und deshalb hört man wohl auch mal, wenn ich nachdrehe. Ich denke das ist schon okay, das ist doch schließlich der Charme eines live entstandenen Mixes.

**Sub Culture:** Was steht nun ausser der Mix-CD in nächster Zeit bei Dir auf dem Programm?

**Miss Yetti:** Da ich endlich meine Diplomarbeit hinter mich gebracht und im Februar mein Studium abgeschlossen habe, kann ich mich nun voll der Musik widmen. Im März kommt eine neue „Gold und Liebe“ von Leon Sega, ein Freund von mir aus Athen. Im April plane ich „Cascade“ von Bobby R. zu releasen und im Mai werde ich Material von einem französischen Künstler aus Lille veröffentlichen. Im Herbst werde ich all die tollen Künstler auf einer „Gold und Liebe“ Tour präsentieren. Ach ja, von mir erscheint ein neues Release namens „Helden“ im März, den kann man auch auf der Mix-CD hören.